

平成 29 年度春日市議会報告会参加者との意見交換 概要（各常任委員会での協議内容）

11月10日開催分

質問・要望	回答
<p>最近小学校でも、中学生が遊ぶことができません。諸事情があったと思うが、公園でもボール遊びができず、遊び場がないことに直面しています。今それが、ひきこもりというか、家でゲームをするような、クラブに所属していない子どもたちの対応はどうかという点があります。</p> <p>新聞で中学校の不登校があげられていました。たぶんもっと不登校がこれから増えるんじゃないかと。その理由の中に、不安だから学校に行けない。もう一つは希望がないから学校に行けないと。特に中学生です。</p> <p>その中学生に対しての二つです。クラブに所属していない子どもたちがどこで遊んだらいいのか、という点と、不登校の子どもたちが増えてくるところに対しての何らかの対応、対策。何らかの手立てをされているのか、実情を聞かせてください。</p>	<p>【総務文教委員会 武末委員長】</p> <p>春日市は公園もそうですが、大型幹線道路沿いに学校があります。小学校、幼稚園・保育園、就園されていない子どもの保護者の方、また子ども達からも、一体どこで遊べばいいのかとの声をいつもいただいています。</p> <p>ところが、私たちの時代とだいぶ変わり、事故を起こさないようなルールになっていると聞いております。再度、教育委員会に確認し、今後の対応等を検討していきたいと思えます。</p> <p>不登校の問題は、毎回、決算審査・予算審査特別委員会でも議論になる点です。家庭の問題、子ども本人の問題、また学校の友達関係等もありますが、これという対策は今のところ取れていないのが現状だと思います。引き続き、委員会でも他市の視察等を行ったり、教育委員会も地域の皆さまも努力しておりますので、ご理解をいただきたいと思えます。</p> <p>【総務文教委員会での執行部の見解】</p> <p>時代の変遷、急激な都市化により、自由にキャッチボールをしたりサッカーをしたりする場が無いという認識のもと、教育委員会としても、これを解決する方策は今のところ持ち合わせていません。</p> <p>ただし、自治会によっては、地区公園内のスペースの利用を、時間区分を設けて有効活用したらどうかという発案もあり、具体的に検討しているという自治会もあります。具体的な地域は把握していませんが、地元住民の合意形成があれば、公園管理者である市としても協力できるという方向性を示しています。</p>

	<p>部活動未加入者に関しては、現在、8割以上の中学生が加入をしています。また、学校教育活動の延長線にあるクラブ活動以外で社会体育の場でも活動しているという状況です。一方で、自らの判断で部活動に参加していない中学生に関して、教育委員会としては、自分らしく情熱を傾けることができるものをぜひ見つけてほしい、部活動や社会体育に限らず、積極的に関わってくれることを願っています。加えて、部活動未加入者に限らず、現在、社会問題にもなっているスマホ依存ですが、これは明らかに子どもたちの健全な育成を妨げることにもなり、生活習慣の乱れから、結果的には不登校の要因等になるということも踏まえ、引き続き学校教育の場で、スマホ依存症予防や薬物依存といった心身の成長の妨げになる要因等の防止については学習を継続していきたい、あわせて、家庭の教育力を高めしていく取り組みに努めていきたいと考えています。</p>
--	--

質問・要望	回答
<p>選挙のときに送ってきた投票券が入っていた封筒です。私の家には3人有権者がいますが、世帯主の名前と「他2名様」と書いてあります。これは人権に関わる問題だと思います。</p> <p>他市では、それぞれ個人で送ってきているということも聞いています。3つ送ると経費がかかるというなら、なぜここにあと2人、3人分の名前を載せないのでしょうか。</p>	<p>【武末委員長】 大変貴重な意見をいただきました。この件については、しっかりと選挙管理委員会に要望としてこのような意見があがったことを伝えて、改善に向けて努力していきます。</p> <p>【総務文教委員会での執行部の見解】 確かに、今の郵送にはいろいろ課題があるとは思いますが。個人通知にするにしても、いろいろ課題があると思います。郵送料の関係であったり、どちらにしてもメリット、デメリットがあるということは認識しています。今の現状を踏まえて、今後、選挙管理委員会の中でも検討をしていく</p>

	必要があるというふうに考えています。
--	--------------------

質問・要望	回答
<p>市バスが来年度廃止になるということを聞いています。バスというのは各自治会とか子ども会とか老人会とかでも、いろんなところで使われているような話を聞いています。視察や研修とか各種事業にいろいろ使われているので、急に廃止をされ、民間のバス会社に頼むと6万円から10万円くらいかかります。もし市バスが無くなるのであれば、新しいバスを購入していただくとか、補助金を出していただくとか、何かしていただきたい。</p>	<p>【金堂議長】 バスを買いなおさないといけないくらいバスを使っておりますので、廃止するという話は聞いております。ただ皆様方のご要望に対しては、リースにすることで応えられるように手配をしていきたいという話で、まだ煮詰まっている話ではないようです。ただ廃止をしないとバスが古くなっているからということです。この議案というのは議会に上程されると思います。議会でしっかり担当所管と協議しながら対応して、皆様方の利用に対して不自由をかけないような状態にしていきたいと思います。まだ決定ではございませんので、どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>【総務文教委員会での執行部の見解】 バスの老朽化というのは事実で、現にエアコンが故障したりしています。今現在、バスは2台ありますが、必ず1台は残し同時に運行はさせないということ、あと他県は佐賀県までは認めています。来年廃止という方向性を出していることはありません。今までと同じように、今後についてはまだ検討中です。その方法としては、買い替えや、補助を出して貸し切りバスを借りるという方法もありますし、バス自体をリースで借りるという方法もあります。その辺はまだ検討中でございます。結論には至っていません。</p>

※質問・要望、回答については要約しています。